

L'on fit plus encore : l'on imprima une circulaire contenant l'écrit de M. Beaugrand et quelques articles de *La Patrie* sur l'affaire Dreyfus. On déclarait dans cette circulaire que M. Tarte, l'un des collègues du FRENCH PREMIER, était l'auteur de ces écrits et que M. Beaugrand lui-même avait écrit sous l'inspiration de Sir Wilfrid Laurier. Cette circulaire fut distribuée secrètement dans les loges orangistes.

Dans quel but a-t-on eu recours à une pareille manœuvre, si ce n'est de soulever les préjugés de race et de religion dans Ontario contre le "FRENCH-CANADIAN PREMIER" ?

Les comédies du vieux Baronet

Trop Anglais à Québec—Pas assez à Ontario

Dans une entrevue donnée à l'un des rédacteurs de *La Presse* par Sir Charles Tupper à son retour d'Europe, le vieux baronet a dit le 20 août 1900 :

"Quant à Sir Wilfrid Laurier, vous pouvez dire en effet QU'IL EST TROP ANGLAIS POUR MOI, avec son programme de fédération impériale."

Lisez le compte-rendu d'un discours prononcé en septembre, dans la province d'Ontario.

(*Mail and Empire*, 21 septembre 1900)

"Sir Charles next touched upon the accusation that he had said: "Laurier is too English for me." He had never said anything of the kind. HE WISHED THAT LAURIER WERE HALF IMPERIALIST ENOUGH, HALF ENGLISH ENOUGH."

(*Traduction*)

"Sir Charles passe ensuite à l'accusation qu'on lui a faite d'avoir dit : "Laurier est trop Anglais pour moi." Il n'a, dit-il jamais tenu pareil propos ; IL DÉSIRERAÎT AU CONTRAIRE QUE LAURIER FUT LA MOITIÉ ASSEZ IMPÉRIALISTE, ET LA MOITIÉ ASSEZ ANGLAIS."

Dans un autre discours prononcé à Sidney, Cap Breton, Sir Charles qui dénonçait, le 20 août, dans la *Presse* Sir Wilfrid Laurier comme un partisan de l'impérialisme, disait :

"SIR WILFRID LAURIER HAS GIVEN IMPERIALISM A GREAT SET-BACK."

(*Traduction*)

"SIR WILFRID LAURIER A FAIT RECULER L'IMPÉRIALISTE D'UN GRAND BOUT."

Vous trouverez ces propres paroles dans un rapport publié par le *Star*, l'organe attitré de Sir Charles à Montréal.